
Verbale riunione Commissione Energetico Ambientale – 09.03.2011 
 
Presenti: 
Ing. Dignani Paolo 
Ing. Foglia Michela 
Ing. Malvestiti Andrea 
Ing. Montecchiari Mario 
Ing. Pagnanelli Paolo 
Ing. Spalletti Fabio 
Ing. Turzio Aldo 
 
 

1. Regolamentazione Fotovoltaico 
 
Su proposta dell'Ing. Paolo Dignani si è parlato delle nuove normative in essere o prossime alla 
emanazione in materia di impianti fotovoltaici. 
L'ing. Turzio Aldo ha sottolineato come negli ultimi anni si è incentivato forse troppo il fotovoltaico 
e non le altre forme di energie rinnovabili. 
L'ing. Dignani Paolo ha posto l'accento sulle problematiche inerenti l'immissione in rete della 
grande quantità di energia elettrica prodotta da fotovoltaico rispetto alla capacità della rete e del 
fatto che in attesa della nuova regolamentazione delle tariffe incentivanti, che entreranno in vigore a 
fine maggio, si assiste ad una stagnazione dei finanziamenti da parte di istituti bancari per nuovi 
impianti fotovoltaici. 
Si affronta il tema dell'impatto ambientale che gli impianti fotovoltaici a terra potrebbero avere sul 
nostro territorio collinare (unico nel suo genere). 
L'Ing. Spalletti Fabio propone che nell'ambito della commissione Energetico Ambientale si 
predisponga una bozza di regolamento edilizio tipo, per gli aspetti energetici, da sottoporre 
all'attenzione degli enti territorialmente competenti da far recepire quindi ai Comuni della Regione.  
L'ing. Dignani Paolo solleva la questione della fonte di finanziamento che viene poi utilizzata per 
determinare la tariffa incentivante – in diversi fanno esempi su come tale accisa sia presente 
all'interno delle Bollette energetica dell'enel. 
 

2. Certificati verdi bianchi e neri 
 
L'ing. Malvestiti Andrea illustra la questione dei certificati Verdi, Bianchi e Neri i quali possono 
essere emessi da una ESCO. Si approfondisce il tema definendo la figura di Energy manager ed 
Energy Manager certificato.  
 

3. Certificazione energetica 
 
L'ing. Pagnanelli Paolo richiama l'attenzione sul fatto che dal prossimo anno sarà obbligatoria la 
certificazione energetica degli edifici e che questa verrà dichiarata su un'apposita targa la quale 
dovrà essere apposta all'ingresso di ogni edificio. 
 

4. Prossimo appuntamento per il 20.04.2011 ore 15,00 nel quale verrà elaborata una bozza di 
programma per il workshop da proporre al vaglio del Consiglio dell'Ordine. 

 


